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拆拆改让瑞城美好生长让瑞城美好生长

莘塍街道前埠老工业点改造项目：

万松东路上的“疤点”消失了
■记者 钱枫枫

万松东路是我市的城市主干道，景观优美，高楼林立。然而道路

沿线的前埠老工业点存在大量违法建筑，这既是城市地标下的一团

“阴影”，也是交通主干道上必须修复的“疤点”。莘塍街道前埠老工业

点改造项目现状如何，近日，记者来到现场一探究竟。

【项目进展】

今年4月完成净地出让
昨日，记者在前埠老工业点改造项

目现场看到，该地块已被围墙围住，里

面打桩机隆隆作响。

前埠老工业点位于东一路以东、万

松东路以南区块，占地 110 亩，建于

2004年，原有“低小散”企业100多家，

以包装加工、机械生产、制鞋等为主。

由于建设时间早，许多企业产能落后，

存在不少安全隐患。同时，该团块涉及

违建16万平方米，严重影响城市形象，

制约城市未来发展。为了让莘塍整体

环境再上新台阶，拆改提升势在必行。

该团块拆改工作启动以来，莘塍街

道和市府办、滨海新区、综合行政执法、

资规、住建等部门以及前埠村合心合

力，克难攻坚。今年1月，矗立于该地

块的三姓祠堂被拆除，遗留难题得到彻

底解决。今年4月，该团块完成净地出

让，万松东路上的“疤点”消失，为我市

城市东进贡献了莘塍力量。

【干部表态】

步步为营，化解难题
一开始，前埠老工业点拆违面临

几个难题：该团块违建厂房体量较大，

村“两委”成员、全体党员和村民代表

的思想需高度统一；企业主多、利益诉

求各异，对待拆违的认识程度也各不

相同，做思想工作十分棘手；时间紧、

任务重，为顺利推进拆违，达成一鼓作

气声势，莘塍街道拟定时间节点，务求

2个月内拆除团块内所有违建，政策处

理时间紧迫；违建厂房数量多、层数

高，大部分是三四层楼，加上建筑物之

间还穿插着高压线路，更是加大了拆

违难度。

对此，莘塍街道以点带面，步步为

营，化解难题。

专班运作，形成合力。街道党工委

多次专题研究，先后召开3次动员及推

进会，组建攻坚狮团，逐步统一村“两

委”、党员、村民代表和市场主体的思想

认识。

挂图作战，节点倒逼。该街道以时

间节点倒逼拆违进程，提前全面排摸、

标号建档。

分期分批，逐步推进。该街道分6

个批次梯次推进，政策处理、腾空清运、

依法拆除同步进行，通过先易后难，依

法分期分批拆除。

销号拆除，违建清零。以“销号处

理”的方式，对违建点位做好分类标记，

对已拆的上图标号，做到拆一处、销一

处，仅用两个月时间，顺利完成前埠老

工业点110亩团块16万平方米违法建

筑“清零”。

莘塍街道相关负责人介绍，最后拆

除的祠堂是团块拆违的较大难题。莘

塍街道将其作为团块拆改攻坚的重点，

实现党建引领，发挥支部作用，发动党

员干部，开展政策宣传，还通过乡贤等

各方人士做思想工作，妥善解决祠堂安

置选址工作，最终实现了和谐拆迁。

【民生福利】

幸福宜居模样值得期待
随着城市东进，瑞安城市建设跨入

滨海时代。万松东路作为我市的交通

大动脉，是连接安阳新区与滨海新区的

重要交通枢纽，道路两旁高楼大厦、高

端楼盘、城市综合体拔地而起，道路绿

化景观不断提升。

以前的前埠老工业点早已与万松

东路格格不入，“疤点”消失后，这里将

有什么大动作呢？记者从莘塍街道了

解到，该地块主要是房开项目，定位是

以时尚创意和幸福居住为特色的产城

融合服务片区和商业商务新中心，以住

宅建筑为主，沿万松东路设置两层群

房，形成连续的城市界面，配套商业、商

务办公、幼儿园、养老服务用房和文化

设施用房。

本报讯（通讯员 付晓芬 记者 陈希林）近日，“红

色记忆·凝心聚力”暨第二季“汉藏一家亲”迎国庆

主题活动举行，来自社会各界的爱心人士与在瑞学

习、工作的四川省阿坝县同胞欢聚一堂，共迎国庆

节和中秋节。该活动由市委统战部、市发展和改革

局和市民族宗教事务局联合主办，市社联会等单位

承办。

活动现场，老知青叶松讲述了他上山下乡时的

艰苦岁月和奋斗精神，来自隆山知青纪念馆的老知

青们还为在瑞就读的四川阿坝县学生，每人送上

1000元的助学金；市社联会爱心人士为阿坝学生、

务工人员送上了冬衣羽绒服、课外书籍、中秋月饼

等。

在“汉藏一家亲”联欢活动中，阿坝在瑞务工人

员扎西东周演唱的一首《吉祥的哈达》，将现场的气

氛推向高潮。不善言辞的他，希望用歌声表达自己

的感激之情。

据悉，去年9月20日，第一季“汉藏一家亲”举

行，短短一年的时间让瑞安与阿坝更加亲密。市社

联会凝聚会内各方力量，在阿坝先后开展了急救三

级师资人才培训，搭建了阿坝农副产品品牌建设和

跨区域供销合作平台，推出了“旅游+扶贫”融合发

展，带领净土阿坝走进瑞安农博会。两个月前，“天

瑞地安·云上阿坝”正式起航了。

当天下午，在瑞阿坝县青年学生参观了话桑楼

和知青纪念馆，重温了红色历史记忆，接受了红色

文化教育。

本报讯（记者 夏盈瑜 通讯员 潘

昭瑾）国庆黄金周将至，市民小陈安排

了本地游，原因是好多同事对本地精

品民宿评价颇高。有人推荐她去住芳

庄的云上居，“玩亚洲第一漂、看造纸

术，诗意的民宿在青山翠竹间”，有人

说马屿圣井的左舍、北麂的麂海心踪

不错……

今年以来，我市精品民宿、民宿村

（群）发展“热潮”点燃乡村振兴“薪

火”。市民的朋友圈常被芳庄云上居、

高楼归园溪上、马屿圣井左舍、北麂麂

海心踪等新建成的一批精品民宿“占

领”，这些民宿，或有书可读，或有天然

泳池可领略，或与大海融为一体，与以

往“一个房间两张床”的简单农家乐房

间截然不同，“小而美”“小而特”“小而

精”，受到市民好评。节假日更是一房

难求，今年国庆黄金周全部满员预定，

不少游客都是提前数十天预定。

我市旅游资源丰富，西部山清水

秀、中部水田阡陌、东部临江面海，拥

有国家4A级旅游景区寨寮溪等8个

国家3A级以上旅游景区。但民宿起

步晚，发展与旅游资源不匹配，消费者

对优质民宿期盼值很高。

“以前和朋友去芳庄玩，没有好的

民宿，总是来去匆匆。”来芳庄云上居

小住的市民曾女士说，这两年，芳庄的

漂流等旅游项目发展起来了，精品民

宿、民宿集群也紧锣密鼓上马，这些都

留住了游客的脚步。入住民宿的经常

是一家子或是一群朋友，相约在民宿

开派对、聚餐、游泳，“即便哪里都不

去，在民宿里也能玩一两天”。

“我们的目标是，通过三年时间，

重点培育10个以上各具特色的民宿

特色村（群）。”市文广旅体局资源开发

科科长王英武说，去年以来，我市推行

精品民宿建设，取得良好成效。今年5

月24日，我市重磅发布浙江省最优惠

民宿扶持政策《瑞安市支持民宿产业

发展新政策十条》。新政中，“每个民

宿特色村(群)可获500万元专项资金”

“单家民宿最高178.5万元奖励资金”

“100万元贴息贷款”……扶持力度之

大，前所未有。当天，我市11个乡镇

(街道)民宿特色村(群)面向全球招商，

成功签约13个民宿项目，推动我市民

宿从单点式向集群模式发展。

为推动我市特色民宿村（群）落

地，各乡镇（街道）成立攻坚专班，以社

区为单位成立“驻村组+党员干部+乡

贤”政策处理协调组，制定“五个一”等

工作机制，项目选址、房屋流转、招商

引资、项目开工等各个环节都得以顺

利推进，第一批民宿特色村（群）于7

月 18日举行集中开工仪式。“举办开

工仪式的9个项目，目前已完成房屋流

转，房屋整体设计和内饰设计，预计进

展最快的特色民宿村（群）将于明年四

五月份建成。”王英武说。

据了解，我市还推进“云江悠境”

“陶泉福地”精品带建设，寨寮湖景区

建设工程、湖岭天然温泉小镇一期工

程等4个专项国债旅游项目，已经到位

专项国债资金2.4亿元。“边建民宿群

边拓建景区，在服务、场景和活动上做

更多文章。”相关负责人表示，我市将

加快民宿集聚区和精品线建设，形成

后发优势，合心合力走出一条民宿产

业高质量发展的“瑞安路径”。

国庆黄金周精品民宿一房难求

我市民宿经济点燃乡村振兴“薪火”

本报讯（浙江日报记者 王一川 张亦

盈记者夏盈瑜）昨日秋分，我们迎来第三

个“中国农民丰收节”。走进位于瑞安经济

开发区丁山二期的浙江沿海袁隆平海水稻

示范基地，一片稻田绵延千米，微风吹过，

绿浪翻滚。

然而一年前，这里却仍是一片重度盐

碱地，含盐量最高达到千分之十二，是普通

土地的十倍左右，普通农作物几乎无法生

存。示范基地负责人陈秀炜说道：“就像是

淡水鱼到了海里，适应不了。”

短短一年时间，滩涂如何变良田？陈

秀炜站在田埂上，抬脚踩了踩地面，笑着

说：“秘密就在脚下。”

去年5月，陈秀炜所在的浙江瑞海生

物科技有限公司与袁隆平院士科研团队取

得合作，借助“四维改良法”技术，在示范基

地的500亩稻田里铺设了暗管，借着水的

势能和压力，土壤中的水分会自动渗进软

管中，排水的同时也带走了多余的盐分。

海水稻项目不仅仅是为了能在沿

海的重度盐碱地种植水稻，提高粮食产

量，更重要的是通过种植，在3至5年内

改良土壤，使之成为可以种植多种作物

的良田。

今年6月，在首批500亩试验成功的

基础上，示范基地试种面积扩大到了1000

亩，引进15个品种海水稻。“目前长得最好

的就是袁隆平海水稻‘超优仟号’和‘中浙

优8号’，预计亩产能达到千斤。”陈秀炜盘

算着，选育出最佳品种后进行大范围推广，

市民们最快明年就能吃上海水稻了。

下一步，我市还将成立袁隆平院士工

作站，把该基地打造成东南沿海海水稻总

部示范基地，为东南沿海丰富的盐碱地改

良提供样板。

昨日秋分，海水稻田说丰年

我市举行第二季
“汉藏一家亲”
迎国庆活动

扫一扫，看视频

本报讯（记者 张洵煜）昨日10时许，新居民朱

菊容和李界雄夫妻俩来到市融媒体中心兑奖。拿

到一等奖奖品华为P40手机后，他俩开心地攥在手

里，十分激动。

来自四川的朱菊容和李界雄已在瑞安工作20

多年，现在锦湖街道的一家私企上班。9月21日

晚，夫妻俩看到了“瑞安发布”公众号上的“幸福城

市，我为瑞安打五星”抽奖活动。“当时也没想着能

抽中大奖，就是觉得能为瑞安打五星也挺好的。”朱

菊容脸上露出朴实的笑容。

“瑞安就业环境很不错，我俩想一直在这里干

到退休！”李界雄说。

今年，温州市（地级市）及瑞安市（县级市、区）

均入围“2020 中国最具幸福感城市”候选名单。

2020年“中国最具幸福感城市”调查推选活动目前

正在进行中，期待更多市民为瑞安打五星，并抽中

大奖！

“幸福城市，
我为瑞安打五星”
一等奖幸运儿诞生


